



**REPÚBLIKA DEMOKRÁTICA TIMOR-LESTE**  
**SEKRETARIA ESTADU BA PROMOSAUN IGUALDADE**  
**Gabinete Sekretária Estadu**

---

---

**Protokol Kerjasama antara Universitas Gajah Mada  
dengan Sekretaris Negara untuk Promosi Kesetaraan  
Timor-Leste**

Yang terhormat:

Bapak Rektor Universitas Gajah Mada Prof. Pratikno, M.Soc., Ph.D.

Bapak Wakil Rektor Senior Bidang Aset, Perencanaan dan Pengembangan serta Sumber Daya Manusia, Ir. Adam Pamuji Raharjo, M.Sc., Ph.D.

Bapak Wakil Rektor Bidang Keuangan dan Sistem Informasi, Didi Achyari, Apt. M.Com., Ph.D.

Seluruh jajaran civitas academica Universitas Gajah Mada

Tak lupa kepada yang terhormat Rektor UGM sebelumnya, Prof. Ir. Sujarwadi, Ph.D. yang telah memungkinkan dibuatnya LoA ini.

Pertama-tama marilah kita panjatkan puji syukur ke hadirat Tuhan Yang Maha Kuasa karena atas berkat dan rahmat-Nya kita dapat berkumpul di tempat ini dalam rangka penandatanganan Letter of Agreement antara Secretaria de Estado da Promoção da Igualdade – SEPI atau Sekretaris Negara Urusan Promosi Kesetaraan Gender Timor-Leste dengan Universitas Gajah Mada Indonesia untuk memprakarsai kerjasama di bidang pengembangan kapasitas sumberdaya manusia dan penelitian dalam bidang gender.

Melalui suatu proses identifikasi lembaga mitra, SEPI telah memilih UGM sebagai universitas yang terkenal dan memiliki kemampuan yang handal di bidang penelitian and bidang lainnya. Di Timor-Leste, SEPI juga baru memulai mendirikan Pusat Pengkajian Gender (Centro de Estudo de Genero)

dengan Universitas Nasional Timor Lorosae (UNTL). Tentunya kami berharap dapat memfasilitasi kedua lembaga akademis ini untuk saling belajar dan bertukar pengalaman.

Sebagaimana yang tertulis dalam naskah surat persetujuan (LoA) antara SEPI dan UGM, selanjutnya yang kita laksanakan adalah:

- **Pendidikan dan pelatihan.** SEPI baru didirikan pada tahun 2007, sekarang kami memusatkan pada penguatan kemampuan staf, dengan mengirimkan staf untuk mengikuti pendidikan tingkat magister yang diselenggarakan di UGM, dan mengikuti kursus singkat dalam bidang gender dan penelitian. Dalam bidang gender, kami sangat berminat pada bidang tematik seperti Kekerasan Berdasarkan Gender, Perempuan dalam Politik, Perempuan, Perdamaian dan Keamanan, Perempuan dan Ekonomi, Pemberdayaan Perempuan, Statistik Gender, dan lain-lain. Mengenai kursus penelitian, kami perlu memperdalam metodologi, pengumpulan, pengolahan dan analisis data, dan penyusunan laporan.

- **Konferensi dan lokakarya.** Kami akan mengundang UGM untuk ambil bagian dalam konferensi-konferensi dan lokakarya-lokakarya yang relevan dengan isu gender yang diselenggarakan di Timor-Leste. Demikian pula sebaliknya.

- **Penelitian.** SEPI ingin menyelenggarakan beberapa penelitian, dengan bantuan teknis dari UGM, yaitu mengenai efektivitas dan dampak informasi dan bahan komunikasi yang diproduksi SEPI seperti buletin *Ta'es*, video *Direitu Feto mak Direitus Umanus* (Hak Perempuan adalah Hak Asasi Manusia), pamflet dan brosur mengenai CEDAW, kekerasan dalam rumah tangga, dan sebagainya. Kami juga ingin meneliti dampak perayaan hari besar seperti Hari Perempuan Internasional, Hari Internasional Perempuan Pedesaan, Kampanye 16 Hari Penghapusan Kekerasan Terhadap Perempuan dan isu-isu yang lain, seperti bagaimana mengkaji penggunaan anggaran keluarga dan gaji individu untuk membiayai pendidikan dari tingkat dasar sampai universitas, baik di dalam dan di luar negeri, untuk mengetahui apakah ada perbedaan antara laki-laki/perempuan mengenai dari mana asal uang dan ditujukan kepada siapa.

Melalui kerjasama antara SEPI dan UGM ini, kami berharap bisa mengembangkan program-program dan gagasan-gagasan penting yang relevan dengan isu-isu gender.

Akhir kata, semoga kerjasama ini lebih mempererat hubungan baik Timor-Leste dan Indonesia.

Terima kasih banyak. Matur nuwun sanget.